
Ortsbeirat Mueßer Holz 
Ortsbeiratsvorsitzende 
OBR-MH@schwerin.de 
Telefon: 01629315003 
Email: gret.doris.edith@gmail.com 
gd@klemkow.com 
Campus am Turm 
Hamburger Allee 124-128                             
                

  Schwerin, 02.07.2023 

Protokoll 
 
Datum: 28.06.2023  
Sitzungsdauer: 18.00 bis 18.45 Uhr 
Sitzungsort: Campus am Turm 
 
Anwesenheit:  
Ordentliche Mitglieder: Frau Lilia Lange, Herr Georg-Christian Riedel, Herr Christof Türk, 
Frau Gret-Doris Klemkow, Herr Torsten Lehmkuhl, Wolfgang Maschke 
entschuldigt: Herr Gero Süptiz, Frau Beate Rudolf 
Gäste: Frau Jutta Lehmkuhl (stellv. Mitglied des OBR), Herr Christian Griebsch 
 
Tagesordnung  
 
      1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung des OBR  
 

2. Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
     
3. Bestätigung der Tagesordnung  
 
4. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 25.05.2023 
 
5. Aktueller Sachstand zu dem Antrag des Ortsbeirates an die Stadtvertretung zur 
Wiederbelebung des Kiosk am Fernsehturm  
 verantwortlich: Frau Klemkow  und Herr Griebsch  
 
6. Informationen der Stadtteilmanagerinnen und aus der Verwaltung 
verantwortlich: Frau Schulz / Frau Köhler 
 
7. Weitere Informationen zur Stadtteilentwicklung  
verantwortlich: Herr Griebsch  
 
8. Informationen des Kontaktbereichsbeamten Herrn Thomas Böhm  
 
9. Termine: 
- Dreescher Stadtteilfest , Wiese am Fernsehturm am 24.Juni von 14 Bis 18 Uhr 
- 10Jahre Pflegestützpunkt in Schwerin am 29.06. von 10 bis 14 Uhr im Rathaus 
- 01. und 2.07. Insel- und Strandfest, Fünf-Seen-Lauf  
- 07.07.Jahrshauptversammlung FF Schwerin, Schlossgarten um 18 Uhr 
- 22.07. Fernsehturm Open -Air, Stadtteilkonzert mit Späti Flohmarkt 
 
10. Sonstiges: 
-  28.06. um 19.00 Uhr öffentliche Ortsbeiratssitzung Zippendorf im Strandpavillon zum 
Thema B-Plan Zippendorf  
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Zu TOP 1: 
Frau Klemkow eröffnete die Sitzung, begrüßte die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder und die 
Gäste. 
 
Zu TOP 2: 
Es wurde die Beschlussfähigkeit festgestellt. 
 
Zu TOP 3:  
Die Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt. 
 
ZU TOP 4: 
Das Protokoll vom 24.05.2023 wurde einstimmig bestätigt. 
 
Zu TOP 5: 
Frau Klemkow berichtete, dass der Antrag zur Wiederbelebung des Kiosk am Fernsehturm 
nach Herstellung von Trinkwasser -und Abwasseranschlüsse sowie der Wiederherstellung 
einer ordnungsgemäßen Elektroanlage sowie der gleichzeitigen Herstellung der 
Wasser/Abwasseranschlüsse zur Toilettenanlage neben dem Kiosk  in der Stadtvertretung 
beschlossen wurde. Zwischenzeitlich gab es Gespräche dazu mit den Stadtwerken und eine 
überarbeitete Kostenschätzung. Nun muss die Sicherstellung der Finanzierung geprüft 
werden. Der Kiosk und die Toiletten werden voraussichtlich temporär zu verschiedenen 
Anlässen somit nicht durchgehend geöffnet werden können. Die Konzeption dazu wird in 
Abstimmung mit der Verwaltung, dem Ortsbeirat unter Einbeziehung von Bürgern und  den 
Stadtteilmanagerinnen erfolgen. Frau Klemkow informierte, dass es im Zuge der 
Abstimmungen zum Toilettenkonzept der LH nunmehr einen weiteren Antrag der SPD-
Stadtfraktion zur Instandsetzung der Toilettenanlage gibt. 
 
Zu TOP 6:  
Die Stadteilmanagerinnen konnten an der Sitzung nicht teilnehmen und waren entschuldigt. 
Es gab aber keine weiteren Informationen an die Ortsbeiratsvorsitzende. 
Die wichtigen Termin wurden bereits in der Einladung unter TOP 9 mitgeteilt. 
 
Zu TOP 7:  
Herr Griebsch informierte, dass der Neubau der Albert-Schweitzer-Schule termintreu läuft. 
 
Zu TOP 8: 
Der Kontaktbereichsbeamte Thomas Böhm war entschuldigt. Er hatte Frau Klemkow 
telefonisch mitgeteilt, das es keine weiteren Einrichtungsaktivitäten in der zukünftigen 
Cobana-Bar in der Hegelstraße gibt. Frau Klemkow bestätigte dieses weil sie sich das 
Geschehen Vorort angesehen hatte. 
Es war die Information durch Herrn Böhm erfolgt, dass es einen erneuten erfolgreichen 
Einsatz auf dem Keplerplatz gegen das Dealen von Drogen gegeben hat.  
 
Zu TOP 9:  
In Ergänzung der Einladung gab es keine Mitteilung zu weiteren Terminen. 
 
Zu TOP 10: Sonstiges-Bürgeranfragen 
1. Herr Christof Türk teilte mit, dass die Ampelanlage an der Haltestelle Hegelstraße 
immer noch keine Gelbphase in Richtung Kaufland anzeigt. Wir bitten um umgehende 
Reparatur! 
2.Herr Riedel informierte, dass hinter der Penny Kaufhalle, Bürgelstraße, Kieshaufen 
abgeladen wurden und bittet darum, dass der Ortsbeirat über die geplanten 
Baumaßnahmen und den Werdegang diesbezüglich informiert wird. 
3.Es gibt Nachfragen zu dem sanierten Straßenbereich am Plater Berg in Richtung 
Hamburger Allee zur Beschilderung für den Parkbereich. Es gibt bislang keine 
erneuerte Beschilderung.  



4. Kann auf den Gehwegen neben der Straßenbahn Plater Brücke mit dem Fahrrad 
gefahren werden? Es fehlen in dieser Umgebung Hinweisschilder  und die Radfahrer 
sind verunsichert.  
 
Die nächste ordentliche Sitzung findet nach der Sommerpause am 23.08.2023 statt. Der 
Tagesort ist noch nicht bekannt. 
Frau Klemkow verabschiedete alle Anwesenden in die wohlverdiente Sommerpause, 
wünschte allen gute Erholung und bedankte sich für die konstruktive Mitarbeit in der Sitzung. 
Die Sitzung endete um 18.45 Uhr. 
 
Sitzungsleitung/ Protokoll: 
gez. Gret-Doris  Klemkow 

 


